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In diesem Heft können Sie lesen:  

Welche Sachen das Rats-Büro macht. 

Und welche Aufgaben die Mitarbeiter haben. 

Hier ist das Rats-Büro: 

In Soest gibt es mehrere Rathäuser. 

Das Rats-Büro ist im Rathaus 1. 

Das ist die Adresse: 

Am Vreithof 8 

59494 Soest. 

Das Rathaus 1 hat einen Haupt-Eingang. 

Dort können die Menschen in das Rathaus gehen. 

Dort gibt es keine Rampe für Rollstuhl-Fahrer. 

Sie müssen in den Innen-Hof vom Rathaus fahren. 

Dort gibt es eine Rampe. 

Hier bekommen Sie noch mehr Informationen 

Wenn Sie Fragen haben: 

Dann können Sie beim Rathaus anrufen. 

Die Mitarbeiter können Ihnen dann zum Beispiel sagen: 

• Welche Hilfe Sie bekommen können. 

• Oder wer Ihnen helfen kann. 

Das ist die Telefon-Nummer: 02 92 11 03 0. 

Sie können auch in das Rathaus 1 kommen. 

Im Rathaus gibt es einen Informations-Stand. 

Dort sitzt ein Mitarbeiter. 

Der kann Ihnen bei Ihren Fragen helfen.

Der Innen-Hof ist ein freier Platz. 

Um den Platz herum sind Häuser gebaut. 

Oder 1 Haus ist um den Platz herum gebaut. 
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Das Rats-Büro von der Stadt Soest 

Im Rathaus von der Stadt Soest gibt es das Rats-Büro. 

Dort arbeiten viele Menschen. 

Sie helfen zum Beispiel: 

• Dem Bürger-Meister 

• und dem Rat. 

• und den Bürgern, die in Soest leben. 

Die Bürger können beim Rats-Büro heraus-finden: 

• Was in der Stadt passiert. 

• Was der Rat bestimmt. 

• Und bei welchen Sachen sie mit-machen können. 

• Wann der Rat sich trifft. 

 

 

 

     

Ein Bürger-Meister ist der Chef oder die Chefin: 

• Von einer Stadt 

• oder von einem Dorf. 

Der Rat ist eine Gruppe von Menschen. 

Sie wird von den Menschen gewählt,  

die in der Stadt wohnen. 

Der Rat bestimmt verschiedene wichtige Sachen 

für die Stadt. 

Bürger sind die Menschen: 

• Die in einer Stadt wohnen 

oder die in einem Land wohnen 

 



4 
 

Das Rats-Büro von der Stadt Soest 

Die Mitarbeiter kümmern sich auch um die Rats-Sitzungen. 

Das bedeutet: 

• Sie planen die Termine für die Rats-Sitzungen. 

• Sie machen die Vorbereitungen für die Rats-Sitzungen. 

• Und die Mitarbeiter schreiben alles auf: 

Was in der Rats-Sitzung gesagt wird. 

 

Das Rats-Büro kümmert sich auch um die Internet-Seite 

von der Stadt Soest. 

Die Internet-Seite heißt: www.soest.de 

Dort können die Bürger lesen: 

• Welche neuen Sachen es in Soest gibt. 

• Und mit wem die Bürger sprechen können: 

Wenn sie eine Frage haben. 

  

Eine Rats-Sitzung ist das Treffen vom Rat. 

Ein Termin ist eine bestimmte Zeit, 

an einem bestimmten Tag. 

 

Im Internet können die Menschen viele Informationen lesen. 

Zum Beispiel: 

• Was in ihrer Stadt passiert.  

• Oder welche Veranstaltungen es in ihrer Stadt gibt. 

Diese Informationen können sie 

auf verschiedenen Internet-Seiten lesen. 

 

http://www.soest.de/
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Die aktive Bürger-Beteiligung 

Aktive Bürger-Beteiligung bedeutet: 

• Die Bürger dürfen mitreden. 

• Und sie dürfen ihre Meinung sagen. 

Zum Beispiel: 

Wenn in der Stadt eine neue Straße gebaut wird. 

Oder wenn andere wichtige Sachen in der Stadt passieren. 

Die Bürger können auch mit den Mitarbeitern vom Rats-Büro reden: 

• Wenn sie eine Frage haben. 

• Wenn sie gute Ideen für die Stadt Soest haben. 

• Oder wenn sie sich über etwas beschweren wollen. 

Die Mitarbeiter vom Rats-Büro versuchen dann 

den Bürgern zu helfen. 

 

Die Bürger-Sprechstunde 

Der Bürger-Meister möchte den Bürgern helfen. 

Deshalb gibt es an 1 Tag im Monat die Bürger-Sprechstunde. 

Dabei können die Bürger mit dem Bürger-Meister sprechen. 

Zum Beispiel: 

• Wenn sie ein Problem haben. 

• Oder wenn sie einen Wunsch haben.  

Die Menschen können vorher nach-schauen: 

Wann die Bürger-Sprechstunde gemacht wird. 

Das steht zum Beispiel: 

• In der Zeitung 

• und auf der Internet-Seite von der Stadt Soest. 

Die Internet-Seite heißt: www.soest.de 

http://www.soest.de/
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• Die Bürger können sich für die Bürger-Sprechstunde anmelden. 

Dafür müssen sie bei der Stadt Soest an-rufen. 

Das sind die Telefon-Nummern: 

o 02 92 11 03 90 46 

o oder 02 92 11 03 90 05 

Das Paten-Mahl  

Das Paten-Mahl ist eine besondere Veranstaltung. 

Diese Veranstaltung gibt es schon seit dem Jahr 2014. 

Sie wird immer kurz vor Weihnachten gemacht. 

Zum Paten-Mahl können Menschen hin-kommen: 

• Die nur wenig Geld haben. 

• Und Menschen,  

die nicht in einem teuren Restaurant essen können. 

Sie bekommen dann leckeres Essen und Getränke. 

Beim Paten-Mahl machen einige Menschen eine Aufführung. 

Zum Beispiel: 

• Einige Menschen singen. 

• Und andere Menschen tanzen. 

Beim Paten-Mahl gibt es viele Helfer.  

Sie bekommen für ihre Arbeit kein Geld. 

In schwerer Sprache heißt das: Sie arbeiten ehren-amtlich.  

Die Menschen können für das Paten-Mahl Geld spenden. 

Zum Beispiel: 

• Für das Essen 

• und für die Getränke. 

Diese Menschen heißen dann Paten. 
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Glück-Wünsche 

Manche Menschen bekommen Glück-Wünsche. 

Zum Beispiel:  

• Wenn Sie besonders alt werden. 

• Oder lange verheiratet sind.  

Dann gratuliert der Bürger-Meister. 

Das Rats-Büro hilft dem Bürger-Meister dabei. 

Öffentlichkeits-Arbeit 

Die Bürger in Soest sollen immer wissen: 

An welchen Sachen die Stadt gerade arbeitet. 

Deshalb macht die Stadt Soest Öffentlichkeits-Arbeit. 

Das bedeutet zum Beispiel: 

Sie gibt den Bürgern verschiedene Informationen. 

Zum Beispiel: 

• Wenn eine neue Straße gebaut wird. 

• Oder wann das Rathaus offen ist. 

Die Informationen gibt es dann zum Beispiel: 

• In der Zeitung 

• Und im Internet 

Im Rats-Büro gibt es einen besonderen Mitarbeiter 

für die Öffentlichkeits-Arbeit. 

Er redet mit den Mitarbeitern von der Zeitung oder vom Radio. 

Zum Beispiel: 

• Wenn sie Fragen haben. 

• Oder wenn neue Sachen in der Stadt gemacht werden. 

Spenden bedeutet:  

Die Menschen geben etwas ab,  

um anderen Menschen zu helfen. 
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Wer hat dieses Heft gemacht? 

Dieses Heft ist von der Stadt Soest:   

• Von dem Bürger-Meister 

• und vom Rats-Büro. 

____________________________________________________________ 

Der Text vom Rats-Büro  

wurde von den Mitarbeitern geschrieben. 

Frau Budde und Frau Hötte von der Abteilung Soziales haben beim 

Schreiben geholfen. 

Die Fotos wurden von Mitarbeitern von der Stadt Soest gemacht. 

Die Mitarbeiter von leicht ist klar - Büro für Leichte Sprache 

haben den Text geprüft. www.leicht-ist-klar.de 

Die Bilder für Leichte Sprache sind von: 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion Europe. 

Wenn Sie das Zeichen auf einem Dokument sehen, 

bedeutet das: 

Das Dokument ist in Leichter Sprache. 

Es ist einfach zu lesen und zu verstehen. 

Weitere Informationen unter www.leicht-lesbar.eu 

Der Text wurde veröffentlicht am 16.10.2023 

http://www.leicht-ist-klar.de/
http://www.leicht-lesbar.eu/

